

Anfrage in der **Fragestunde** an Herrn Stadtrat Dr. Günter Riegler, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **17. Februar 2022** von Gemeinderat Günter Wagner

Sehr geehrter Herr
Stadtrat
Dr. Günter Riegler
Rathaus
8011 Graz

Graz, am 15. Februar 2022

Betreff: Attraktivierungsoffensive für die Lehrlingsausbildung
Fragestunde

Sehr geehrter Herr Stadtrat!

Laut Arbeitsmarktservice sind aktuell ca. 320 Lehrlingsstellen in Graz unbesetzt. Das sind immerhin um 45 Prozent mehr offene Stellen als im Vorjahr – eine alarmierende Anzahl!

Der Hauptgrund ist, dass das Angebot und die Nachfrage an Lehrlingen in Graz nicht übereinstimmen. Viele Lehrstellen gelten als nicht attraktiv genug für unsere Jugend. Zum Beispiel sind unflexible Arbeitszeitmodelle, fordernde Arbeitsbedingungen oder die zukünftige Entlohnung maßgebend, warum spezielle Lehrstellen nicht nachgefragt werden.

Hier braucht es dringend Initiativen der Stadt Graz, um diese Kluft am Lehrstellenmarkt zu schließen. Ein durch die Stadt eingesetzter Lehrlingsbeauftragter kann mit Klischees rund um die verschiedenen Lehrausbildungen aufräumen. Eine groß angelegte Imagekampagne für die „Lehre mit Zukunft“ sowie ein neues Unterstützungsmodell für Lehrlinge und Wirtschaftstreibende muss entwickelt werden.

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachstehende

Anfrage

gem. § 16a der GO des Gemeinderates
der Landeshauptstadt Graz:

Welche Initiativen werden Sie als für Wirtschaft- und Tourismusentwicklung zuständiges Stadtsenatsmitglied setzen, damit sich das Angebot und die Nachfrage in der Lehrlingsausbildung in Graz zukünftig deckt?